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Успехи сами 
не приходят
Забот у работников жилищно-коммунального хозяйства 
не перечесть. Зачастую мы не замечаем труда этого 
огромного коллектива и, к сожалению, редко говорим 
им спасибо. В Послании к белорусскому народу и 
Национальному собранию Президент страны совсем не 
случайно обозначил одно из важнейших направлений 
развития страны –  совершенствование и развитие 
сферы ЖКХ. О работе, проделанной в 2022 году,  
и планах на текущий год рассказал директор  
ГУПП «Березовское ЖКХ» Валерий КЛИМЧУК.

– Валерий Васильевич, как 
Вы оцениваете итоги работы 
предприятия за прошлый год? 
Все ли запланированное удалось 
выполнить?

– Несмотря на имеющиеся эконо-
мические и технические трудности, 
Березовское ЖКХ осуществляло 
планомерную работу по выполнению 
задач, поставленных руководством 
района и области в сфере оказания 
услуг населению. Выручка пред-
приятия от реализации продукции, 
работ и услуг за год составила  
57 млн рублей, в том числе от оказа-
ния жилищно-коммунальных услуг 
населению и юридическим лицам –  
34 млн, более 23 млн составили до-
ходы от прочей деятельности. Уро-
вень среднемесячной зарплаты –  
1 330 рублей. Немаловажную роль 
в достижении результатов сыграла 
поддержка райисполкома как в ор-
ганизационном, так и в финансовом 
плане.

– Какая работа велась и плани-
руется по капитальному ремонту 
жилищного фонда в районе?

– Для проведения капитально-
го ремонта в прошлом году было 
израсходовано 3,2 млн рублей, из 
них 1,45 млн рублей – средства 
местного бюджета, 1,475 млн руб- 
лей – целевые отчисления насе-
ления. На текущий год решени-
ем Березовского райисполкома 
утвержден график капитального 
ремонта жилищного фонда семи 
многоквартирных домов с вводом 

13,1 тыс. квадратных метров общей 
площади квартир. На данные цели 
планируется израсходовать около 
3 млн рублей.

– Какие еще результаты до-
стигнуты?

– Более двадцати лет на предпри-
ятии проводится активная работа по 
повышению энергоэффективности, 
заменено порядка 94 процентов 
изношенных тепловых сетей на 
предварительно изолированные 
трубы, что позволило снизить поте-
ри в тепловых сетях. На котельных 
предприятиях модернизировано 
оборудование: установлены котлы 
и горелки, использующие в качестве 
топлива пеллеты. Часть котельных 
переведена в автоматический режим 
без обслуживающего персонала, что 
позволило снизить себестоимость 
энергии на данных котельных с 400 
до 179 рублей.

– Валерий Васильевич, жители 
района отмечают значительное 
улучшение качества питьевой 
воды благодаря построенным 
станциям.

– Действительно, за счет средств 
республиканского и областного 

бюджетов построено и введено в 
эксплуатацию три станции обез- 
железивания воды в аг. Сигневичи,  
д. Судиловичи, д. Ястребель, что 
позволило увеличить показатель 
обеспеченности населения во-
дой питьевого качества с 97 до  
98,8 процентов. 

– Актуальной всегда остает-
ся тема благоустройства. Как 
известно, именно сейчас прохо-
дит месячник по уборке, благо- 
устройству и озеленению дворов, 
улиц и территорий. Как сработали 
в этом направлении?

– Работы по благоустройству и 
поддержанию санитарного состоя-
ния дворовых территорий ведутся 
постоянно, с апреля по октябрь 
поводятся осмотры спортивного и 
детского игрового оборудования. 
Хочу отметить, что каждый день 
уборщики дворовых территорий 
ведут работу по наведению по-
рядка на придомовой территории 
площадью 1 600 тыс. метров ква-
дратных. Для озеленения город-
ских территорий за счет средств 
районного бюджета предприятием в  
2022 году было высажено 240 тысяч 

цветов, реконструировано две 
тысячи метров квадратных газо-
нов, высажено 450 кустарников и  
390 деревьев. Также работниками 
ЖКХ проведен текущий ремонт 
шести остановочных пунктов с 
установкой трех павильонов, изго-
товленных нашим предприятием. 
Для поддержания надлежащего 
санитарного состояния в Березе и 
Белоозерске был проведен ямоч-
ный ремонт улично-дорожной сети, 
произведена подсыпка дорог с 
гравийным покрытием, при благо-
устройстве пяти дворовых террито-
рий, отремонтированы три тротуара 
общей протяженностью 1,2 км.  
В рамках программы «Безбарьерная 
среда жизнедеятельности инва-
лидов и физически ослабленных 
лиц» выполнены мероприятия по 
обустройству улично-дорожной сети 
по ул. Владимира Ленина в г. Березе 
с укладкой направляющей и преду-
преждающей тактильной плитки и 
понижением тротуарного борта –  
обустроены девять пешеходных 
переходов и 580 метров тротуара. 

– Валерий Васильевич, что в 
планах на текущий год?

– Это модернизация котельной 
№ 2 в г. Березе с установкой пеллет-
ных котлов и установка энергоэф-
фективных твердотопливных котлов 
в котельной № 29 в аг. Ревятичи.  
В планах также строительство стан-
ций обезжелезивания в д. Мор-
можево и д. Большие Лесковичи. 
При обеспечении финансирования 

планируется завершение работ по 
значимому объекту «Реконструкция 
очистных сооружений канализа-
ции г. Березы. Интенсификация 
удаления биогенных элементов».  
В целях дальнейшего благоустрой-
ства территории города планируется 
выполнить текущий ремонт четырех 
дворовых территорий. Заказов в 
портфеле предприятия немало. 
Березовское ЖКХ и дальше будет 
стремиться реализовывать различ-
ного рода проекты, направленные 
на обеспечение качественного, 
комфортного состояния города и 
района.

– Безусловно, выполнение 
всего намеченного невозможно 
без слаженной работы  коллек-
тива.

– Конечно, это так. Хотелось 
бы выразить слова благодарности 
Березовскому райисполкому за 
поддержку, понимание и помощь 
в нашей нелегкой работе, а также 
отметить лучшие подразделения 
предприятия, работа которых дает 
повод для гордости. Это цех благо- 
устройства (начальник – Виктор 
Панасевич), цех по ремонту и экс-
плуатации автотракторной техники 
(начальник – Андрей Климчук), цех 
водопроводного  и канализацион-
ного хозяйства (начальник – Сергей 
Усик), цеха котельного хозяйства, 
саночистки, бытового обслуживания 
населения и ремонтно-строитель-
ный. Выражаю признательность 
каждому работнику предприятия.

Грамотой главного управления торговли и услуг Брестского 
облисполкома награждена аппаратчик химической чистки цеха 
бытового обслуживания Светлана Ермачёк.

В химчистку Светлана Александровна пришла работать в 
июне 2015 года. Здесь она и приемщик заказов, и аппаратчик 
в одном лице. Женщина говорит, что это удобно, ведь она уже 
знакома с изделием.

Первая точка маршрута любой вещи – это приемка. Сюда 
можно принести изделия из текстиля, искусственного меха, 
натуральной кожи, верхнюю одежду, галстуки, свадебные и 
вечерние платья, а также мягкие игрушки, которые пройдут 
процедуру шампунирования. 

Аппаратчик химчистки отмечает, что важно обсудить нюансы 
и возможные последствия обработки – потеря цвета, невозмож-
ность выведения устаревшего пятна. Чтобы это предвидеть, нужно 
разбираться в тканях, составах вещей, воздействии пятновыводи-
телей и синтетических моющих средств на различные материалы. 

В ожидании чистки сегодня одеяла, пледы, пальто, пиджаки. 

В среднем в месяц поступает примерно двести заказов. Срок ис-
полнения до десяти дней, при срочном заказе –  в течение суток.

Вот Светлана Ермачёк берет шерстяное пальто. Первым дело 
пришивает к нему так называемую метку, на которой указан номер 
квитанции клиента. Далее загружает вещь в машину сухой чистки, 
где происходит обработка от получаса до часа в специальном 
растворителе. Затем изделие проветривается на вешалке. В это 
время в машине аквачистки, при которой происходит стирка с 
пузырьками воздуха, «путешествуют» подушки. Итак, пальто 
готово к глажке. Светлана Александровна отправляет его на 
пароманекен. Если необходимо придать форму, к примеру, 
рукавам, дополнительно гладит изделие утюгом на парогенера-
торе. Заключительный этап – упаковка: с помощью специального 
устройства вещь запечатывается в целлофан. И вуаля – чистое, 
свежее пальто в ожидании своей хозяйки!

– Работа очень ответственная. Главное, чтобы каждый клиент 
ушел с улыбкой, – в завершение нашей беседы говорит Светлана 
Ермачёк.

Благодарности Министерства жилищно-ком-
мунального хозяйства Республики Беларусь 
в этом году удостоена уборщик территорий 
Людмила Тарасевич, посвятившая нелегкому 
труду более 25 лет.

Поскольку у Людмилы Петровны появилась 
свободная минутка, мы присели побеседовать 
на лавочке в скверике. Людмиле Петровне 
вверен немалый участок – территория по обе 
стороны от дороги на ул. Владимира Ленина, 
от ул. 17 Сентября до ул. Пионерской, включая 
скверик. 

Рабочий день Людмилы Тарасевич на-
чинается, когда город еще спит – в 06.00. 
Трудолюбивая женщина в тишине и спокой-
ствии наводит шик и блеск. Час, второй, и 
автомобили заполняют дороги, по тротуарам 
спешат горожане: кто на работу, кто в школу… 
Рабочий день уборщиков территорий до 15.00 
с перерывом на обед в 9.00. Некоторые только 
приступают к работе, а у Людмилы Петровны 

уже заслуженный обед!
По словам березовчанки, сезонность не вли-

яет на загруженность – работы хватает всегда. 
Зимой нужно вычистить тротуары до плитки, 
песком посыпать, чтоб для людей безопасно 
было. Осенью тоже работы вдоволь – листо-
пад. Только вымел опавшие листья, как ветром 
уже новых нанесло. И какая бы ни была погода, 
выходят дворники трудиться, чтобы уютно 
было повсюду и горожане радовались порядку. 

Женщина признается, что работать на 
свежем воздухе ей нравится, полезно для 
здоровья, а радостнее вдвойне, когда видишь 
результат своего труда, приносящий пользу 
другим. Уборщик территорий отмечает, что 
хотелось бы, чтобы труд ценили и сами горожа-
не. К сожалению, зачастую молодежь ленится 
даже донести мусор до урны.

– Получив диплом по окончании Брестского 
училища легкой промышленности, волею судь-
бы приехала из Ивановщины в Березовский 

район. Пришла работать в жилищно-комму-
нальное хозяйство. Пришла и осталась, – рас-
сказывает моя собеседница.

Людмила Петровна – бригадир, в ее кол-
лективе трудятся тринадцать уборщиков, 
многие верны предприятию на протяжении 
десятилетий. 

Профессиональный праздник у Тарасевичей 
стал семейным – супруг Сергей Васильевич 
трудится машинистом бульдозера на благо Бе-
резовского ЖКХ. Дочь Анна – оператор пра-
чечного оборудования этого же предприятия. 

– Я благодарна руководству хозяйства за 
высокую оценку моего труда. Хочу сказать, что 
с радостью иду ранним утром на работу, хо- 
тя порой очень устаю, что уж скрывать. А иначе 
никак, – признается Людмила Петровна.

Чистота в городе – это не только труд ком-
мунальщиков, но и каждого из нас. Давайте 
уважать нелегкий, порой недостаточно цени-
мый нами труд.

Директор ГУПП «Березовское ЖКХ» 
Валерий Климчук награжден Грамотой 
и нагрудным знаком Федерации профсо-
юзов Беларуси за многолетний добро-
совестный труд, значительный вклад 
в развитие социального партнерства. 

Начальник цеха благоустройства 
Виктор Панасевич удостоен нагрудного 
знака «Ганаровы работнік жыллёва- 
камунальнай гаспадаркі».

Столяру Николаю Страпко вручена 
Почетная грамота Министерства 
жилищно-коммунального хозяйства 
Республики Беларусь.

Заместитель директора по произ-
водству Валерий Микитич награжден 
Грамотой Брестского областного ис-
полнительного комитета. 

Федерация профсоюзов Беларуси определила 21 лауреата 
премии в области труда. ГУПП «Березовское ЖКХ» за достижение 
высоких показателей в социально-экономическом развитии 
признано лауреатом в номинации «жилищно-коммунальное 
хозяйство, бытовое обслуживание, лесное хозяйство, торговля». 
Награждение состоится 1 мая – в Праздник труда

Боец невидимого фронта

Вывести на чистоту – легко!


